

## ESPAÑA BAJA POSICIONES EN EL ÚLTIMO ESTUDIO EUROPEO SOBRE SISTEMAS DE SALUD

Aída de Vicente e Inés Magán

España ocupa el puesto 21 de 33 países europeos, con tan sólo 630 puntos de los 1.000 posibles, lo que supone un descenso de su posición con respecto a 2008, de acuerdo al último estudio comparativo de los sistemas de salud europeos, denominado *Euro Health Consumer Index 2009* (EHCI).

Este informe es elaborado anualmente por *Health Consumer Powerhouse* en cooperación con la Comisión Europea, con el objetivo de evaluar la atención sanitaria que se presta a los pacientes en diferentes países europeos, a través de 34 indicadores de calidad agrupados en seis categorías: rapidez en la administración de tratamientos, acceso a fármacos, derechos e información proporcionada a los pacientes, utilización de aplicaciones electrónicas en materia de sanidad (*e-health*), resultados de los tratamientos y gama y alcance de los servicios proporcionados.

Según los resultados de este último estudio, España ha empeorado su situación, posicionándose incluso por debajo de países como Hungría, Estonia o Eslovenia. Holanda gana el ranking por segundo año consecutivo obteniendo 875 puntos, seguida de Dinamarca (819) y Austria (795).

Las categorías en las que España muestra más graves carencias hacen referencia al problema de las listas de espera, así como a categorías “fáciles” de mejorar, como los derechos del paciente e información o servicios de *e-health*.

En la nota de prensa emitida por la consultora *Health Consumer Powerhouse*, las críticas al sistema sanitario español son muy duras. **Arne Björnberg**, director del estudio, señala que “en España el sistema de salud se deteriora año tras año, rindiendo muy por debajo de lo que se podría esperar”, y añade que “el sistema de salud público en España parece incapaz de desarrollar una estrategia para mejorar el acceso y la calidad de los

*servicios que ofrece, lo que explica el gran desarrollo que ha sufrido el sector privado en los últimos años”.*

Según los autores del informe, en nuestro país “se necesitan, cada vez más urgentemente, cambios drásticos que provoquen una mayor eficiencia y calidad”, tal y como está ocurriendo en otros países europeos donde se están desarrollando sistemas para que los pacientes tengan información suficiente y puedan tomar sus propias decisiones, provocando una gran presión para que el sistema mejore.

En este sentido, el Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos apuesta por un cambio en el modelo de atención sanitaria que se presta en nuestro país, realizando una mayor inversión en recursos humanos e incorporando la figura del psicólogo en los servicios de Atención Primaria (AP). La carencia de profesionales es especialmente alarmante para el caso de los problemas de salud mental, que, a su vez, suponen entre el 20% y el 25% de los motivos de consulta de los servicios de AP, tal y como quedó patente en el Congreso de Granada de la Asociación Mundial de Psiquiatría (<http://terranoticias.terra.es/sociedad/articulo/enfermos-depresivos-copan-consultas-medicina-2567114.htm>), o tal y como informó la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) (ver: [http://www.infocop.es/view\\_article.asp?id=2282](http://www.infocop.es/view_article.asp?id=2282)), señalando ambos colectivos la necesidad de incorporar tratamientos psicológicos para el manejo de estos pacientes.

### Más información en:

Nota de prensa:  
<http://www.healthpowerhouse.com/files/2009-EHCI/EHCI-2009-Press-release-Spain-final.pdf>

### Para ver el informe completo:

<http://www.healthpowerhouse.com/files/Report-EHCI-2009-090925-final-with-cover.pdf>